
JAKEHS 2022 年度第 3 回西ブロックモイム 議事録 

日時：2022 年 9 月 11 日（日）14:00～17:00 

場所：コミ協ひがしなり区民センター 7 階アトリエ  

参加者： 

［対面参加 7 名］ 

李貞榮 李鉉淑 狩野智美 金志永 鄭一珠 柳美善 유영순（非会員見学） 

［Zoom 参加 13 名］ 

石黒みのり 任喜久子 川上知美 左美和子 神農朋子 

丁恩淑   鄭明鎬  黄美貞  河光民  朴みん貞 洪性壎 梁千賀子 吉井吏 

 

 

１ 全国研修大会について  

 

日時：11 月 26 日（土）10 時～17 時 ＠大阪韓国文化院 対面+Zoom 

 

①梁先生から全国大会についての報告 

 

9 月 4 日（日曜日）役員会 東西ブロック代表で相談した内容 

➡ 全国研修大会は対面+オンライン、場所は大阪韓国文化院。 

進行は西ブロックが担当 

 

② 内容について 

・午前：記念講演（方政雄先生）内容：高校での韓国語講座の始まりから今日（案） 

・午後 

○セッション１ オンライン交流（1 時間 30 分（案）） 

オンライン交流を始めている。時間的、人数的、技術的な問題などで深めたい気持ちはあ

るが、継続的で深い交流は中々難しい。 

任先生：3 年間の記録と自校での交流内容で 1 時間程度。 

吉井先生：交流したのが古い、zoom での交流ではない（Skype）。去年  

    の発表と被るのではないか。 

➡今後役員も一緒に決める。 

※広島の新長先生から海田高校の実践報告希望あり 

 

○韓日研からの実践報告 

 

 ○セッション２ 観点別評価について（進め方、自治体によっての差異など） 

 大阪の高校からの報告 

・左先生：第二外国語は来年度から評価、前向きな議論はできない。 



（スーパーコリアンでは今年度観点別評価） 

・川上先生：とりあえず観点別で成績は出した感じ、報告は考えにくい。 

・李貞榮先生：教科任せ、出席している生徒が少ないので評価しにくい。 

 

 東京の高校からの報告 

・石黒先生：青梅総合の例、新宿高校の例（観点別評価、授業レポート資料） 

 

・文科省外国語教育推進事業等から（山下先生） 

 

★任先生から～3 観点で評価する時の内容を話し合う。グループで話し合うのはどうですか。 

★観点別評価の説明（左先生） 

 

○JAKEHS の総会（会計、活動報告） 

 

 

２ 小モイムについて 

 

・狩野先生：小モイムをやっている所と止まっている所があるため、仕切り直しを考える必要が

ある。（7/17 西 B モイム開始前に、小モイム代表で、継続・新規小モイムを検討） 

 

・李鉉淑先生：小モイム「多様性を考える授業」のプレゼン 

   ～外国人の増加で必要とされる多様性を意識した教育を考える。 

 

・石黒先生：「東ブロックも参加できますか。」 

 ⇒狩野：「いまは、「原則西の活動であるが、希望者は西ブロック以外の会員も参加可能」とな

っている。ルール（小モイムの活動報告方式や、活動時期の単位［年度で区切るかなど］）も、

小モイムの連絡係たちで決定していけたらよいかと、代表 2 人は考えている。 

 

○昨年度からの引き続き活動する小モイムと、新設小モイムへの参加希望をつのり、 

連絡係を決めた。（この日以後も参加希望を受け付けている） 

 

★印：各モイムの連絡係 

＜既存の小モイム（活動継続）＞ 

A「教室活動」★川上知美、鄭一珠、柳美善、梁千賀子、金玟弟、金水静、李貞榮 

B「オンライン韓日交流」★吉井吏、具滋姸、愼賢貞、 

C「パフォーマンス課題]★左美和子、任喜久子、李鉉淑 

 

＜新しく募集する小モイムグループと活動内容＞（案） 

①「文化体験 授業」 



（文化体験を内容とする授業の指導案と教材をまとめ、紹介する） 

➁「『新 好きやねんハングル 1』のワークブック（＆パワポ）作成」★狩野智美、金順子、 

③「観点別評価 交流」 （評価の仕方を交流し、めやすを作り、提案する）（9/10 時期早々？） 

➃「動画・ウェブ素材・PPTを使った授業実践」 

（発音指導ほか動画・ウェブ素材を使った授業実践を紹介する）⇒②へ 

⑤「多様性を考える授業」（李鉉淑先生提案）★李鉉淑、石黒みのり、金志永 

⑥「『発音教育』指導」★神農朋子、柳美善、 

（母音・子音・激音・濃音・パッチム等の指導方法を研究し、提案する） 

⑦「授業・学習用動画の作成」 

 

３ 現場交流、お悩み相談 

 

・鄭一珠先生 実践報告（同志社国際高校 生徒数 12 名） 

「『白い木槿』から考える「在日」」（梁千賀子資料）を活用した授業 

➡ 「在日」の状況と思い  

➡ 本を読み、感想文を書く。 

➡ 生徒の感想文を紹介 

  

・神農先生：感想文の共有はあるのか。皆で共有するとより効果的になると思う。 

 

 

 4 その他 

 

・8月 27日の研修（「2022년 서일본 지역 한국어 강사 연수회」於：大阪韓国文化院 

）のアンケートの協力のお願い 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe70i3g1iLeGBo14725fND4bV8g1TUGZm_VQzR8s7Bl6tsA8A/vi

ewform 

 

 

・次回の西ブロックモイム：11 月 5日（土）14～17 時 大阪韓国教育院 対面+Zoom 

・全国研修会 ：11月 26 日（土）10時～17時 大阪韓国教育院 対面+Zoom 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe70i3g1iLeGBo14725fND4bV8g1TUGZm_VQzR8s7Bl6tsA8A/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe70i3g1iLeGBo14725fND4bV8g1TUGZm_VQzR8s7Bl6tsA8A/viewform

